



A CONTRAPELO

SANTIAGO
GONZÁLEZ

Príncipe de la paz

Uno de los primeros informes del CNI al Gobierno de **Mariano Rajoy** alerta de la existencia de una iniciativa de la izquierda *abertzale* para buscar apoyos internacionales para promover una candidatura de **Arnaldo Otegi** al Premio Nobel de la Paz. **Kofi Annan** y los invitados de Ayete podrían ser los primeros en suscribir la petición por las mismas dietas que nos costó traerles a firmar el manifiesto.

Arnaldo Otegi ya contaba con el aval del presidente de su Gobierno, que el 30 de mar-

zo de 2006 dijo a **Pedro Piqueras** en Telecinco: «**Fernando** (sic) Otegi ha hecho un discurso por la paz, por abrir una etapa distinta en Euskadi». Busquen el vídeo *Otegi discurso de paz* en Youtube.

A lo largo de su historia, el Nobel de la Paz ha distinguido a notables hijos de puta: **Kissinger** y **Le Duc Tho**, aunque al segundo le dio apuro aceptarlo. A gobernantes de mano pesada, como **Anwar Al Sadat** o a terroristas, como **Menahem Begin** y **Yasir Arafat**. El *rais* podría ser invocado como un precedente grato para Otegi, que en un momento cumbre de su vida política se acogió a su magisterio. Fue el 14 de noviembre de 2004, en el célebre mitin de Anoeta. Tres días antes, había muerto en París Arafat, al cumplirse 30 años justos de su legendaria intervención ante la Asamblea General de las Naciones Unidas: «Vengo con el fusil de combatiente de la libertad en una mano y la rama de olivo en la otra. No dejen que la rama de olivo caiga de mi mano». La metáfora llevaba una amenaza tan implícita como evidente.

Treinta años y tres días después, Otegi comenzó su intervención cubriendo el atril con la *kefiya* palestina en señal de homenaje al fallecido. También se lo hizo mediante la cita en su discurso: «La izquierda *abertzale* viene con una rama de olivo en la mano. Que nadie deje que caiga al suelo». Aún sin especificar qué noble herramienta para la paz, el progreso y la libertad escondía la izquierda *abertzale* en la otra mano, la amenaza se ha-

No me extrañaría que Otegi ganase el Nobel, 'ex aequo' con José Luis, que también se lo ha trabajado

ce más perceptible. También se lo han dado a tontitos, ahí está **Adolfo Pérez Esquivel**, asiduo firmante de todas las iniciativas a favor de la negociación con ETA, pero eso no

cuenta, porque la falta de luces es perfectamente compatible con un corazón pacífico.

En 2009 le fue a tocar a **Barack Obama**, el comandante en jefe que dio la orden de asesinar a **Bin Laden**. No diré yo que está mal, **Miguel Hernández** había escrito una justificación *ex ante* en un poema: «Asesina al que asesina,/ aborrece al que aborrece/ la paz de tu corazón/ y el vientre de tus mujeres». Tal vez fuese un asesinato necesario, pero pacífico, no; es un problema de respeto a las palabras.

En fin, **Manuel Godoy** fue nombrado *Príncipe de la Paz* y Arnaldo Otegi fue elegido por votación popular el político más sexy de Euskadi en un magazine de ETB. Un tipo como **Jesús Gil** fue elegido por los espectadores de Telecinco *Queridísimo 93* de la Política y **Mario Conde** obtuvo el mismo reconocimiento en el apartado de Economía, justo cuando el Banco de España intervenía Baneesto. A mí no me extrañaría mucho que Arnaldo ganase el Nobel. *Ex aequo* con **José Luis**, que también se lo ha trabajado.